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現 PTA役員が各々の活動内容について、ご質問・疑問にお答えします！ 

PTA 役員に少し興味はあるけど、活動内容等よくわからないと思って

いる方、「のぞいてみよう PTA！」でお待ちしています！ 

 「のぞいてみようＰＴＡ！」についてのご質問はコチラへ 

東丘小学校 PTA運営委員 Mail: senkan2022higashioka@gmail.com 

カラーでご覧

いただけます。 
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質問項目： 

①パソコンスキルは必要？  

②夫婦で分担できる？ 

③業務上関わりが多い役職は？ 

④平日と土日どちらの活動が多い？ 

⑤活動時間帯は？ 

⑥繁忙期は？ 

⑦家での作業、外での活動どちらが多い？ 

⑧立候補のきっかけ 

⑨役員になってみてよかったこと 
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会長（校内） 

① あると便利 

② できる 

③ 校長、会計、書記、副会長（選管） 

④ 会議や行事のお手伝い以外は平日の活動がメインです。 

⑤ 会議や行事によっては夕方になることも数回ありますが、日中

がほとんどです。 

⑥ PTA総会と全体会のある 4～5月と運営委員会前。 

⑦ 家での作業で済むことの方が多いと思います。 

⑧ 来年下の子が入学で、復職する前に「永久免除」が欲しいな

と考えていた時に、ママ友も立候補すると聞き、立候補を決め

ました。元々は地域ふれあい部が第一候補でしたが、ジャンケ

ンに負けたりで、空いている枠が会長のみ。笑 会長というと、

人前で挨拶するイメージでしたが、コロナ禍でそんな機会もほ

とんど無いだろうというお話を聞き、校内会長に決めました。 

⑨ PTA役員になったことで、先生方や地域の方々が子供達のこ

とを想い、支えて下さっていることがとても身近で感じられ、感

謝の気持ちが増したことです☆パソコンに慣れたことも良かっ

たことの１つです。 

校長先生教頭先生とお話 

できる機会が沢山あります☆ 

会長（校外） 

 
① あると便利 

② できる 

③ 自治協議会の方々、会長（校内）、副会長（催事） 

④ 土日、平日夕方以降 

⑤ 不定（行事や会議により異なる） 

⑥ 東町夏祭り前後 

⑦ 外での活動 

⑧ 毎年役員が当たるかもと悩むくらいなら…と思い立候補しま

した。最初は別の役希望でしたが、希望者多数でご縁が無く

どうしようかと考えていたところ、前役員さんの勧めもあり校外

会長に決めました。 会長職ということに尻込みしていました

が、前任の校外会長さんがご夫妻で協力して活動されていた

ことも決め手となりました。 

⑨ 夫婦で役割を分担し活動ができること。 自治協議会への参

加や、他校の会長さんとの意見交換を通して東丘小の事だけ

でなく地域の事や他校での教育動向がわかるのが魅力だと

思います。 また、普段話す事の無い校長先生や教頭先生、校

内会長さんをはじめとした役員の皆さんと関われるのがよか

ったです。 

副会長（選管） 

① あると便利 

② できる 

③ 会長(校内)、広報、学級部部長 

④ 自身の都合に合わせて活動ができるので平日、土日、割合と

しては半分ずつです。 

⑤ 午前中、遅くても子どもが帰宅するまでの時間に活動してい

ます。 

⑥ 次の役員さんや学年委員さんを決めることが主な活動なの

で 2学期、そして次の 1学期に活動が集中しています。 

⑦ 個人情報を扱うこともあり学校に出向いています。とは言え毎

日学校へ行って活動する、ということはありません。 

⑧ 関われる時に、どんどん子供のことについては関わっていきた

いという想いからの立候補です。子どもが小学校に上がると

同時に大阪に越してきたためゼロから関係性を築いていく子

どもの近くで私にできることはないか、と考えた時に PTA活

動のことを知りました。 いくつもの役職がありますが選管は

他の役よりも繁忙期のメリハリが大きいことを知り、私に合っ

ているのではないか、と思い選びました。 

⑨ PTAについても右も左も分からない状態でしたが、活動を

通し学校の行事、先生方の想い、子どもを取り巻く環境など

について知ることができ、とても有意義な期間だと感じていま

す。子どもとの距離や学校との距離を、より近くに感じること

ができたことは私にとって大きなメリットの一つです。 

自分のペースで活動できます 

副会長（分館） 

① あると便利 

② できる 

③ 会長(校内)、環境整備部部長、学級部部長 

④ 平日 

⑤ 子供が学校にいる間 

⑥ 5月 2月 

⑦ 外での活動 

⑧ わが家には、三学年差で弟がいます。これからの長い小学校

生活を考えると毎年役員決めの時にくじで当たってしまうの

ではないか？とヒヤヒヤするのは嫌だったので、子供が低学

年のうちに立候補しました。もうひとつの理由は、友達に誘っ

てもらったからです。私はパソコンスキルもないし、リーダーシ

ップ取るタイプでもないので PTA役員できるかなぁ？と不安

でしたが、頼りになる友達に一緒にやろう！分からない所は手

伝うよ！と誘ってもらった事が大きなきっかけになりました。 

⑨ 活動により、学校に足を運ぶことで先生方に会う機会が増え

小学校を身近に感じる事ができるようになりました。地域の

方々との繋がりを感じられるところもこの役の魅力だと思いま

す。運営委員は負担の多いイメージがありましたが、それ以上

に子供が喜んでくれるなど得られるものが沢山あると思いま

す。 

子供の小学校の様子が伺えて

子供も喜びます 

自校に加え地域の事や 

他校の活動がわかります 



 4 

 

  

 

 

副会長（催事） 

① 必要 

② できない 

③ 会長（校内・校外）、各部長、 

ダディーズ 

④ イベント開催日は土日の活動、打合せ等は平日夕方以降にな

ることも。 

⑤ 日中が多い。イベントにより夕方から夜もあり。打合せ等は 17

時以降になることも。 

⑥ コロナで中止もありましたが 5-8月はイベントが続き、その後

は 12月、2月。 

⑦ イベントは外での活動、準備は自宅や PTA室で半々くらい。 

⑧ 子供が高学年になり親子共々学校生活にも慣れてきて、学校

や地域のことも少しは分わかるようになってきたかな？と思っ

たこと、また学年・クラス委員が未経験だったということもあり

最後に PTAのお手伝いをしようと思ったことがきっかけです。 

役職がたくさんあるので迷いましたが、少しでも子供たちの近

くで一緒に楽しみながら応援できたらと思い催事を選びまし

た。 

⑨ PTA活動を通じて世代を超えて色々な方に出会え、お仕事を

通してたくさんの貴重な経験を得ることができます。なんだか

んだ言いながらも皆さんと協力しながらお仕事できたのは楽

しかったです！歴代の PTA役員の皆様が残して下さった引き

継ぎ資料にも感動しました。 

子供たちや自分達の小学校生活

の思い出の一コマになります 

書記（議事） 

書記（広報） 会計 

① 必要 

② できる 

③ 会長（校内）、教頭、副会長（選管） 

④ 平日でも土日でも自分の都合に合わせることができます。先

生方に資料等確認いただくときは、基本的に平日です。 

⑤ 特に決まった時間帯はありませんが、職員室が開いている時

間帯に学校に行ける日があるとスムーズです。 

⑥ ５月です。慣れていないこともあり、より忙しく感じました。 

⑦ 家での作業です。印刷作業や先生方へ資料を回覧するときは

学校へ行く必要があります。 

⑧ 下の子が入学したタイミングで立候補しました。今年度から互

選会の話し合いで決まらなければ最終的にクジになると聞

き、クジで当たるより、自分がやりたい役職を選びたいと思い

ました。また、友達も立候補を考えていたことが後押しになりま

した。仕事をしているため、自宅での作業が多く、ある程度時

間に融通が利く書記（広報）を選びました。 

⑨ 学校のことがよくわかることです。学校のことがよくわかるとや

はり安心感が違いますし、子どもの学校での話しもよく理解で

きるようになりました。また、学校へ行った際に、子どもの様子

を見ることができることもよかったです。 

時間に融通が利くお仕事です 

① 必要 

② できる 

③ 校長、教頭、会長（校内） 

④ どちらでも自分のペースで出来ます。 

⑤ 自分のペースで取り組めるので空き時間にできます。 

⑥ 二学期と選出委員会前後 

⑦ 家での作業です。 

⑧ 子供が二人いるので役員をやっておきたかったのと、役員に

なると少なからず学校に出向く機会が前までより増えるの

で、普段の子供達の学校生活を覗けるのもとても良いなと

思いました。あと、運良く立候補者に仲の良いお友達が何人

かいて、一緒に役員頑張ろう！と言って誘ってくれたのでそれ

もとても心強く、やってみようと思いました。(分からない事が

あっても気軽に聞いたり相談できる人がいるのは良いなと思

います。) 

⑨ 先程も書きましたが、子供達の学校での様子を見る事が出

来るのは大きな特権だなと思います。休み時間などに教室を

覗きに行くと子供達もとても喜んでくれて、私が役員になって

くれて嬉しいと言ってくれる事です。 

とにかく自分のペースで 

仕事ができます 

自分のペースで、好きな時間

に作業ができる役職です 

 

① あると便利 

② できる 

③ 学校事務、会長（校内・校外）、 校長 

④ 平日 

⑤ 自宅でもできる作業ですので、好きな時間にできます。 

⑥ 特別忙しいと思う時期はありませんでした。 

⑦ ほぼ、家での作業で、月に一度程は PTA室です。 

⑧ PTA活動には興味があったのですが、いざ立候補するとな

ると、私にできるかと身構えてしまい、３年が経ってしまいまし

た。学校での子供達の様子を垣間見る事ができる PTAの

お仕事をとても魅力的に感じ、尚且つ子供達の健やかな学

校生活に微力ながらでもお手伝いができたらと思う気持ち

で、前年度役員の方々にお話を聞いたところ、不安が吹き飛

び立候補する事ができました。 

⑨ パソコンスキルが全く無い私が、会計に立候補してしまい不

安でしたが、前年度役員の方にとても親切にして頂き、現役

員の仲間にも助けてもらい、楽しんで活動しております。パソ

コンができる方なら本当に、簡単なお仕事だと思います。 
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① あると便利 

② できる 

③ 副会長(選管・分館・催事) 

④ 平日。家でできる事務的な作業は、子供がいない平日午前

中に。学校行事や地域の行事によっては時々土日に活動し

ます。 

⑤ 子供たちが小学校や幼稚園に行っている平日午前中や、子

供たちの就寝後が多い。 

⑥ 4月、5月 GW明け～6月が一番忙しい。年間通して部員さ

んのスケジュール調整作業あり。 

⑦ 部員さんへの連絡業務は、ラインやメールを使って家で。印

刷作業は PTA室で。学校行事や地域行事のお手伝いは小

学校で。 

⑧ 選挙の時期に毎年ドキドキするのが苦手！子供が高学年に

なる前にやりたい！学年・クラス委員に当たる前に PTA役員

をやってしまいたい！下の子が幼稚園にも慣れた！やるなら今

がタイミングなんだけど…でも私に務まるの？しかも夫は単

身赴任…不安だらけでした。思いきって「のぞいてみよう

PTA！」に出向き、様々な役員さんにお話を伺いました。皆さ

んとても親切に説明してくださったので、どの役職なら活動し

ていけそうかイメージが湧き、立候補に至りました。 

⑨ 卒園幼稚園が違ったり、異なる学年のお母さんと仲良くな

れ、友達の輪が広がったことはとても良かったです。担任の

先生以外の先生とお話する機会が持てたり、授業中に子供

の様子を垣間見れたりするのも嬉しいです。 

① 不要 

② できる 

③ 芝生養生作業委員会の方、校長、教頭 

④ 土日 

⑤ 午前中 9〜11時 

⑥ 春〜夏 

⑦ 外 

⑧ 子どもが二人いるのですが、二人ともが小学校へ上がった

タイミングで学年・クラス委員かＰＴＡに立候補したいと考え

てました。学年・クラス委員だと、二人分の学年・クラス委員

を終えた後でもＰＴＡの立候補者がいない場合、くじ引きで

選出される可能性があると聞いて、ＰＴＡに立候補することを

決めました。ＰＴＡ役員をすると、学年・クラス委員は免除にな

るので、フルタイムで仕事をしてるのもあり、一年で終えられ

るならという気持ちも大きかったです。 

⑨ 学校の行事などたくさんの方々の支援があって、成り立って

いることがわかりました。時々学校へ行くときに、子どもの様

子をみれたこと、役員の活動を子どもにも参加してもらった

ことで、頑張っている母を手伝ってもらったり、応援してもらえ

ることは、PTAをやってよかったなと思いました。 

学級部部長 環境整備部部長 

スケジュール管理を 

しやすいです 

イベントの時以外は、 

時間に融通が利く業務です 

① あると便利 

② できる 

③ 地域ふれあい部長（文教・福祉）、子供

教室を指導する先生と運営スタッフの

方々 

④ 子ども教室の準備が木曜午後にあり、本番は土曜日午前中

です。あと、公民分館の行事が日曜日にありました。 

⑤ 月 1回、木曜日の午後と土曜日の午前中、子ども教室があり

ます。春休みは平日午後、バトミントン教室があります。 

⑥ 担当するふれあい運動会が 11月にあるので、子ども教室と

両方で、その月は忙しいと思います。 

⑦ 小学校での活動になります。 

⑧ 毎年、役員選出の緊張感がイヤだったので、早く終わらせよう

と思ったのと、友人とやりたかったことが大きいです。また、やり

たい役職に就きたかったので立候補しました。地域ふれあい

部の仕事は、3名部長がいるので、１人だけでやる仕事では

なく、3人で協力しながらやれることも、心強いと思いました。 

⑨ 学校や地域のことがよく分かることだと思います。あとは、子ど

も教室の理科実験教室を担当してるので、毎回、そうなんだ！

こうやるんだ！と、子どもたちと同じように、自分も勉強させても

らい、楽しませていただいています。 

子供たちと一緒に 

楽しむことができます 

地域ふれあい部長 
（体育） 

地域ふれあい部長 
（文教） 

① あると便利 

② できる 

③ 地域ふれあい部長（体育・福祉）、 

地域の方々 

④ 第 3木曜日と第 4土曜日は毎月 

子ども教室があります。全体で見るとやや土日が多いです。 

⑤ 第 3木曜日は 13:30～16:00 第 4土曜日は 9:00～

13:00は子ども教室があります。毎月 2時間 30分～4時

間位です。 

⑥ ロケット教室と文化祭がある 10月 11月です。 

⑦ 外です。ほぼコミュニティルームです。 

⑧ きっかけは、毎年のくじ引きの緊張感が嫌で、私に務まるか

不安でしたが同じ思いをしている友だちを誘って、一緒に立

候補しました。初めから担当は違うけど３人で活動が出来る

地域ふれあい部を希望しました。また、我が子にも積極的に

何かにチャレンジする姿が伝わってくれたら良いなぁと言う

淡い期待もありました。 

⑨ 地域ふれあい部は体育、福祉、文教の部長が３人います。困

った時や相談事はすぐに相談して助け合えたので心強かっ

たです。また、地域方々とお会いして色々な活動をする事が

出来、有意義な時間を過ごすことが出来ました。 子ども教

室では作品や体験をして、子ども達に喜んで貰えて良かっ

たです。役員にならなければ、多学年の保護者の方、校長先

生ともこれほどお話をする機会も無かったと思います。 

子供達の笑顔に出会えます 
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④ 主な活動は平日ですが、行事によって土日のお手伝いもあり

ます。 

⑤ 定常は月 1回第２水曜日の放課後、それ以外は授業内や土

日(時間は行事による)になります。 

⑥ 大きな行事がある 9月 12月です。 

⑦ ほぼ、外での活動です。 

⑧ 早めに役員を終わらせたいと思いつつ躊躇していましたが、

子どもが 4年生になるタイミングに思いきって立候補しまし

た。自分の仕事や習い事の送迎を考慮して、この役職を選び

ました。また、普段ふれる機会がなかった畑作業「土と親し

む」や活動内容の 1つに「授業サポート」があり、我が子の

様子が見れるといいな！！という思いがありました。 

⑨ 行事が少しずつ再開し、今出来るやり方を探りながらでし

た。そんな中でも活動出来たのは前向きに頑張る運営委員

の仲間がいたからです。又、活動を通して出会えた方々と楽

しい時間を共有できました。地域ふれあいには部長が 3人

いて各々担当する行事は異なりますが、お互いにサポートし

合える事がとても心強かったです！！ 

人権委員 

④ 必

要 

⑤ で

き

る 

⑥ 校

内

会

長

、

教

頭

、

副

会

長

地域ふれあい部長 
（福祉） 

子ども達の笑顔に出会え、 

土に癒されます 

生活指導部部長 

平日午前が主な活動時間で 

4人体制が心強い 

健育委員 

学校や地域のことがわかります 

平日日中の活動が主で、 

負担が少ないです 

① あると便利 

② できない 

③ 地域ふれあい部長(体育・文教)、 

健全育成会、東丘校区福祉委員 

① あると便利 

② できる 

③ 校長、八中校区常任委員、副会長（分館） 

④ 平日の活動が多い。人権学習講座やイベントのお手伝いな

どは土日もあり。 

⑤ 平日の日中が多い。 

⑥ 人権委員が主体となって開催する人権学習講座の段取りが

一番忙しい。今年度は 11月開催なので、その前 1、2 ヶ月。 

⑦ 外での活動が多い。 

⑧ 子どもが 3人いるため、毎年の PTA役員や学年・クラス委

員選出の際に悩むことになるので、早めに経験しておこうと

考えました。 また人権委員は 2名体制で、2年目の委員と

協力して活動するので、仕事内容を教えてもらいながら一緒

に活動できることと、知り合いが前年度選出の人権委員だっ

たことも心強いと思い、立候補しました。 人権委員は 2年任

期ではありますが、子どもが学校や幼稚園に行っている平日

日中に活動することが多いことも決め手になりました。 

⑨ 対外委員なので東丘 PTA役員との関わりは少ないながら、

八中校区の人権委員など今までは関わることがなかった

方々と知り合い、活動できたことが良かったと思います。 ま

た、人権に関する講座は興味深い内容も多く、見聞を広げる

ことができたと思います。 

① あると便利 

② できる 

③ 生活指導部担任、校長、 

会長（校内） 

④ 作業は平日にしましたが、地域の行事は土日が多いです。 

⑤ 子ども達が就学中の時間帯 

⑥ 4、5月 

⑦ 家での作業 

⑧ 一年前に転入し、PTAの役職や学年・クラス委員など何も

できていなかったので、早めに運営委員を経験しておきた

いと思っていました。 当初は別の役職を希望していました

が他に立候補者がいらしたので、自分に務まるか不安はあ

ったものの、前年度に地区委員を経験したことで前部長さ

んと顔見知りだったこともあり、立候補しました。 

⑨ PTAだけでなく地域の組織や活動をよく知ることができま

した。また、他の学年の保護者の方や他のマンションにお住

まいの方と知り合うきっかけになりました。引っ越してきたば

かりで何もわからなかったので、とても勉強になりましたし、

心強く感じています。 

④ 基本平日、イベントがあれば土日活動することもあり。 

⑤ 基本午前中、月一回午後(子ども教室)。 

⑥ 前半は中止になるイベントも多かったので今年度は 9～12

月前半。 

⑦ 私の役職は外での活動が多いですが、書記になると家での

作業も多くなると思います。※ 

⑧ 毎年役員選出会の時期になると緊張するので、くじでどの役

職になるかわからないより、自分ができそうな役職を先にして

おこうと思いました。 健育は 2年任期ですが 1年目・2年目

の 4人で活動するのでじっくり仕事を覚えられるのも魅力的

でした。基本午前中が活動時間であり、2名枠なので友人と

一緒に立候補できることも決め手となりました。 

⑨ 健育の活動を通じて健育会長、地域活動に協力してくださる

皆様、学校関係者から子ども達に対する温かい思いや地域

の近況話など、様々なお話を直接伺える機会があり、貴重な

経験ができました。そして一緒に活動する北丘・八中のママさ

んと知り合えて、お互いの学校話など色々な話ができるのも

楽しいです。 

※健育委員は 4名で活動するため、それぞれ担当があります。 

① あると便利 

② できない 

③ 八中校区健全育成会会長、八中

健全育成会、北丘小健全育成会 


